

Infoblatt zum Projekt „Schule als Staat“ am Droste-Hülshoff-Gymnasium

Wir haben Großes vor: Im Juli 2024 verwandelt sich unser Droste-Hülshoff-Gymnasium in einen eigenen Staat! Der Seminarkurs „Schule als Staat“ bereitet aufregende Staatstage vor, die für Schüler*innen, Lehrer*innen und Eltern eine bereichernde Erfahrung sein werden.

Was ist „Schule als Staat“?

Für drei bis vier Tage wird unser Droste ein Staat, in dem Lehrerinnen und Schülerinnen gleichberechtigte Bürger*innen sind. Wir schaffen eine eigene Verfassung, einen Staatsnamen, eine Flagge, eine Hymne, ein Parlament, eine Regierung und vieles mehr!



Wie geht das?

In den kommenden Monaten wird unser Staat Schritt für Schritt aufgebaut. Der Seminarkurs arbeitet an der Verfassung, den Wahlen und der Organisation. Aber auch ihr seid gefragt! In einem Wettbewerb suchen wir nach dem Staatsnamen, der Flagge und der Hymne. Ihr könnt Parteien gründen und euch als Staatspräsident*in aufstellen lassen.

Was kannst du tun?

Eure Ideen sind gefragt! Macht Vorschläge für den Staatsnamen, die Flagge oder die Hymne. Überlegt euch, was ihr während der Staatstage machen möchtet. Ob in der Politik, im Rechtswesen oder als selbständige/r Unternehmer*in – eure Kreativität ist gefragt!

Was musst du tun?

Die Teilnahme ist für alle verpflichtend. Jedes Staatsmitglied wird (voraussichtlich) drei Stunden pro Tag arbeiten und dafür entlohnt. Die restliche Zeit könnt ihr den Staat erleben: Parlamentssitzungen besuchen, Gerichtsverhandlungen verfolgen oder kulturelle Veranstaltungen genießen. Ein Startgeld wird erforderlich sein, Sponsoren sind herzlich willkommen!

Was lernen wir?

Das Projekt bietet eine großartige Gelegenheit, Demokratie hautnah zu erleben. Ihr werdet lernen, was es heißt, wählen zu gehen und wie eure Stimme die Richtung des Planspiels beeinflussen kann. Ihr wollt während der Staatstage Kaugummi kauen dürfen? Kein Problem – wenn ein entsprechendes Gesetz dafür vom Parlament ausgearbeitet wird.

Diese Informationen sind nur der Anfang. Wenn ihr bereits Ideen habt, haltet sie fest und teilt sie mit uns! Überlegt auch, ob ihr mit Klassenkamerad*innen oder Lehrer*innen ein Unternehmen oder eine Partei gründen möchtet. Weitere Informationen folgen über die Homepage des Droste-Hülshoff-Gymnasiums oder auf Instagram.

Seid dabei und gestaltet mit uns diesen aufregenden Prozess!